



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De interés legislativo la casa de la familia Mugica, donde actualmente funciona el Seminario Diocesano "María Reina de los Apóstoles", situada en la Avenida Néstor Kirchner y calle Padre Carlos Mugica, de Berazategui. Asimismo, vería con agrado que sea declarada de Interés Provincial por el/Poder Ejecutivo a través de sus organismos competentes.

BERENICE LATORRE Digulada Bieque Unión/Por La Patria H.C. Diguiados Pola/de Ba. As.





FUNDAMENTOS

El Padre Carlos Mugica, indudablemente dedicó su vida a la lucha contra la pobreza y la exclusión social. El 11 de mayo de 1974 en la puerta de la parroquia de San Francisco Solano, del porteño barrio de Villa Luro, es brutalmente asesinado. El asesinato fue propiciado por una banda dirgida por Rodolfo Eduardo Almirón, quien más tarde (en el 2009) falleció mientras era procesado por delitos de lesa humanidad.

Mugica era cura del Movimiento de Sacerdotes para el Tercer Mundo, una corriente renovadora dentro de la iglesia católica con un profundo compromiso con la realidad social y política de América Latina. La mayor parte de su trabajo comunitario lo realizó en la Villa 31, en el barrio porteño de Retiro, donde fue nombrado párroco de la Capilla del Cristo Obrero. En los primeros años 70 el, junto a sus compañeros y colaboradores, inició lo que se conocería luego como movimiento de curas villeros, una organización que buscaba mejorar las condiciones de vida de los habitantes de las villas miserias.

La casa donde actualmente funciona el Seminario Diocesano "María Reina de los Apóstoles" perteneció desde 1945 a la familia Mugica y fue adquirida por el Obispado a finales de 1980. Se refaccionó, además de ampliarse adecuadamente, y desde el 30 de agosto comenzaron a vivir doce seminaristas de la Diócesis, con su Rector, el Padre Francisco Urbanija. La inauguración de dicho seminario y su bendición se realizaron el 6 de octubre de 1983 y se encuentra ubicado en la intersección de la Avenida Néstor Kirchner (ex Mitre) y calle Padre Carlos Mugica [ex Sevilla], de Berazategui.





Desde su niñez hasta la juventud, Carlos Mugica compartió momentos en este lugar, hoy convertido en el Seminario Diocesano María Reina de los Apóstoles donde perdura su lucha. El seminario, en definitiva, sirve como centro de formación para los futuros sacerdotes de la región, abarcando comunidades de Quilmes, Berazategui y Varela. La historia se entrelaza con la estructura del edificio, donde una capilla se posiciona sobre los cimientos de un antiguo tanque australiano, antes utilizado para el riego, ahora testigo de las memorias compartidas.

En un episodio emblemático, fue la visita de Cristina Fernández de Kirchner en 2017, donde fue acompañada por un grupo diverso que incluía laicos y curas. Durante su recorrido, conoció la historia de Mugica, marcada por la conexión con el lugar y su compromiso con los menos favorecidos. Además, participó en la inauguración de un mural dedicado a Mugica, evento en el que simbólicamente colocó la última baldosa junto a autoridades y vecinos. Este mural, ubicado en una de las veredas y realizado por la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Berazategui, representa un tributo a la vida y obra del padre Mugica en el sector donde hoy se encuentra el Centro de Estudios Filosóficos y Teológicos de Quilmes (CEFITEQ).

Esta casa, además de formar curas, es un bastión que subraya el legado perdurable en la comunidad del Padre Mugica. Simboliza la continuidad de su obra y el compromiso compartido por quienes, como él, se dedican a servir a los demás. Y en definitiva es un recordatorio constante de que las raíces de solidaridad y justicia social que Mugica cultivó en esta tierra, y que continúan inspirando a nuevas generaciones a trabajar por un mundo más equitativo y compasivo.

Es por eso que les pido a las y los legisladores que acompañen con su voto la presente iniciativa.

BERENICE LATORRE
Dipulada
Bloque Unien Por La Patria
H.C. Dipulatos II da de Ba As.